

Ordinaria Núm. 387

19 de noviembre de 2019

Alfonso Hernández Barrón
Silvia Aguayo Castillo
María Alejandra Cham Trewick
María del Socorro Piña Montiel
Guadalupe del Carmen Flores Ibarra
Zab Diel Rivera Camacho
Eduardo Sosa Márquez
Néstor Aarón Orellana Téllez

Néstor: buenas tardes bienvenidas consejeras y consejeros damos inicio formal y legal a la sesión ordinaria 387 que celebramos hoy 19 de noviembre de 2019 es la penúltima del año

Lista y declaración de quórum

Néstor: informo presiden te para efectos e declarar el quorum que nos acompañan las consejeras y consejeros propietarios María del Socorro Piña Montiel, Silvia Aguayo Castillo, Zab Diel Rivera Camacho, Guadalupe Flores Ibarra ambos tendrán derecho a voto de acuerdo al oren de suplencias, así como el doctor Eduardo Sosa Márquez primer visitador te informo Presidente contamos con quorum de acuerdo a nuestra ley y reglamento

Presidente: bien declaramos entonces el quorum legal y procedemos a desahogar el resto de los puntos del orden del día

Lectura y aprobación de la propuesta de orden del día

Néstor: continuamos con el desahogo el punto dos es la aprobación de la propuesta del orden del día que es la que estamos dando lectura, el punto tres sería el acta y minuta correspondiente a nuestra sesión anterior que fue la 386, el punto cuarto comentarios al informe de actividades de la secretaría ejecutiva, cinco comentarios al informe mensual de quejas y estado procesal de las mismas, seis informe por parte del presidente de temas de trascendencia, siete seguimiento de asuntos pendientes, ocho propuestas de temas a tratar, nueve anuncios y descanso, diez temas para conocimiento del consejo y finalmente el cierre de sesión sería nuestro punto once someto a consideración de ustedes la votación y aprobación de este orden del día consejeras y consejeros bien se aprueba por unanimidad

Lectura y aprobación del acta y minuta correspondiente a la sesión ordinaria 386

Néstor: pasamos al siguiente punto que es el tres pongo a consideración de este pleno el acta y minuta para su votación y en su caso la aprobación de la sesión ordinaria 386 bien se aprueba por unanimidad el acta y minuta 386

Comentarios al informe de actividades de la secretaría ejecutiva

Néstor: el punto cuatro es el informe de actividades de la secretaría ejecutiva consejeras y consejeros tienen algún comentario o tienen a bien a darlo por visto?

Varios comentarios

Néstor: ok se tiene por visto por unanimidad

Comentarios al informe mensual de quejas y estado procesal de las mismas

Néstor: pasamos al punto cinco que es el informe mensual de quejas dejo el uso de la voz a nuestro primer visitador doctor Eduardo Sosa por favor

Sosa: Muy buenas tardes consejeras y consejeros por lo que se refiere a la recepción de inconformidades, ingresaron un total de 1855. En este periodo se archivaron 2706 quejas bajo las siguientes modalidades: 2199 por acumulación, 138 por conciliación, 22 por desistimiento, 170 por improcedencia, 13 por incompetencia, 12 por falta de interés, 40 archivos provisionales, 11 fueron remitidas a la Comisión Nacional de Derechos Humanos, 64 por falta de ratificación, 29 por no tratarse de violaciones a los derechos humanos y se emitieron 8 recomendaciones. Para efectos de orientación fueron atendidas en el mismo lapso 865 personas, de las cuales 468 fueron por comparecencia, 168 por vía telefónica y 229 por escrito. Por otra parte, en lo que se refiere a investigaciones, se practicaron 3 visitas a escuelas, 11 visitas a cárceles municipales, 2 a comunidades indígenas, 55 atenciones a personas en situación de vulnerabilidad, 848 notificaciones hechas por conducto de las visitadurías; se solicitaron 13 dictámenes y se practicaron 155 investigaciones de campo. En lo que corresponde a la atención a víctimas, se realizaron 367 asesorías jurídicas dentro del sistema de justicia penal, 375 orientaciones jurídicas y 404 atenciones en quejas, 85 atenciones a personas ajenas a trámites de inconformidad, 15 giras de trabajo, 30 reuniones de trabajo con autoridades, 31 reuniones de trabajo internas, se impartieron 21 cursos, asistimos a 13 cursos y conferencias, se concedieron 7 entrevistas a medios de comunicación, es cuanto tengo que informar a este consejo

Néstor: gracias doctor, alguna participación? Entonces continuamos si lo tienen a bien

Informe de Temas de trascendencia por parte del presidente

Néstor: pasamos al siguiente punto del orden del día comentarles consejeras y consejeros que es el punto seis y es el informe por parte del presidente de temas de trascendencia dejo el uso de la voz al consejero presidente por favor

Presidente: gracias y comentarles dos bloques los avances de la gestión el primero de ellos en relación a las actividades más relevantes realizadas durante este último mes de las cuales destaco el cierre el ciclo con la administración que encabezó Luis Raúl González Pérez al frente de la comisión nacional de derechos humanos que fue un cierre a la altura de lo que fue su gestión un cierre intenso de mucho trabajo nosotros nos ***** de mantener una relación institucional les tendí la invitación a Jalisco para que pudiera reunirse con el consejo ciudadano le externe que tenemos deseos de reunirnos con él no le dieron los tiempos para poder acompañarnos previo al cierre de esta administración pero en la parte final pudimos cerrar varios procesos con la comisión nacional como fueron dos diplomados a través del modelo de escuela itinerante que se realizó con relación a temas indígenas uno que se realizó en la ciudad de México y otro más en ciudad Juárez donde acudimos fueron alrededor de fueron casi mil egresados de este modelo de educación que nos permitió además ofrecerle capacitación a personas del interior del estado incluyendo indígenas se hizo este cierre además comentar que recibimos una dotación importante de

material impreso para la difusión de derechos humanos de parte de la CNDH estamos esperando que llegue ya se etiquetó para nosotros y por otra parte pues también señalar como un asunto relevante de la gestión el acompañamiento de las familias en el marco de las festividades más que de las festividades de los actos conmemorativos que han estado teniendo particularmente en la agenda de personas desaparecidas les acompañamos en el panteón Guadalajara en el panteón de El Salto este otro funerario Valle de los Cipreses de alguna manera también realizamos mantenimiento de las gavetas de las personas que se encuentran desaparecidas sin identificar pues y que la tenemos ya nosotros como parte del trabajo que estamos haciendo de la documentación de la contingencia en ciencias forenses se le dio mantenimiento a estas gavetas se les acompañó a las mamás en todos los procesos que por segundo año consecutivo estamos haciendo y esperamos que esto quede institucionalizado en la gestión para que pues este momento en que se profundizan las ausencias de las mamás y de las familias en general no pase desapercibido y tengan el acompañamiento siempre de la CEDH, tuvimos una sesión de otra sesión más de la catedra a Francisco Tenamaxtli fue todo un éxito se presentó en directo hubo cientos de personas que ***** le pidiera yo a nuestro secretario técnico que podamos estar definiendo las fechas con anticipación y poder contar con la presencia de ustedes en más de una ***** un muy buen nivel la catedra Francisco Tenamaxtli decirles que hoy por la mañana recibimos en comodato un predio por parte del ayuntamiento de Tlaquepaque donde tenemos el propósito de instalar un centro de atención a víctimas y de inclusión de derechos para niñas, niños y adolescentes este es un predio que se

encuentra por la antigua carretera a Toluquilla poco antes a media cuadra *****creemos que a partir de aquí estaremos ya iniciando el proceso de desconcentración de los servicios que ofrece la comisión en esta otra parte de la ciudad ya es una mega mono poli la que tenemos y pedimos tener más allá de las oficinas aquí en el centro en las periferias y esta sería la primera de varios puntos que pretendemos instalar en aquellas áreas donde ha crecido más la ciudad, en esta zona hemos recorrido que nos permitió ***53 colonias a las que pudimos llegar nosotros tener impacto con este nuevo espacio y que tiene insisto esta vocación de asistencia a víctimas en este momento si tendremos que invertirle pero creo que tenemos suficiente para hacerlo funcionar y pues darles esta noticia, por otra parte en cuanto a los avances de la gestión también decirles que se fortalece la operación de una oficina en Cihuatlán ya formalmente abierta ya fuera de las instalaciones del centro de justicia penal porque anteriormente estábamos dentro de la oficina y era difícil acceder a la ciudadanía solamente los que tenían un proceso judicial hoy ya tenemos oficinas en Cihuatlán para que si haya trabajo y agenda que construir pues ya tenemos ahí un contacto

Varios comentarios

Presidente: Cihuatlán si llegamos es más fácil llegar bueno se puede llegar también por Autlán pero normalmente es más accesible por el lado de Colima hoy por la mañana fuimos a ver otro espacio que nos van a también a ceder en comodato para aperturar los módulos de atención en la colonia cerro del cuatro específicamente donde está el albergue del migrante y del refugiado del padre Alberto fue víctima de agresiones

hace algunas semanas hoy sostuvimos una reunión muy amplia con él y va hacer un módulo en una zona pues de alta actividad social, ambiental y de todo tipo como es la zona del cerro del cuatro y de miravalle esto pues cerrando los temas de avances de gestión, decirles por otra parte que nuestras finanzas están sanas hasta el momento desde luego tenemos la reserva para temas laborales que hemos comentado en otra oportunidad en otro tiempo pero que esperemos salir el año sin ningún tipo de complicación como habíamos venido teniendo en los años anteriores tenemos finanzas sanas siempre resultarán insuficientes pero creo que este año logramos equilibrar el gasto corriente y esto nos ha permitido también *****procesos y por otra parte el comentar con ustedes que se avanzó en el proceso de organización del próximo 10 de diciembre si me permiten aquí Néstor que nos dé un poco más los detalles de cómo va avanzando este proceso y yo cierro con un mensaje ***

Néstor: muy bien gracias Presidente comentarles consejeras y consejeros que el comité que se conformó eligió a ocho personas de cerca de veinte propuestas que fueron Sergio René de Dios, Ma. Antonieta Flores, Griselda Torres Zambrano, Rubén Martín, Alejandra Guillen, Sonia Serrano, Agustín del Castillo y Juan Carlos Partida de estas ocho personas ya hicimos la invitación formal a nombre del consejo hemos estado entrevistándonos con ellos les hemos hecho llegar un presente unos libros que ***** ahorita tenemos que nos confirmaron son Juan Carlos Partida, Sergio René de Dios, Rubén Martín y Ma. Antonieta Flores, estamos por contactar a el presidente va a contactarse con Alejandra Guillen porque ella *****contactarla y falta por contactar a Griselda Zambrano, Sonia Serrano y nos queda Agustín del

Castillo pero esperamos que en esta semana ya se resuelva entonces hay cuatro personas que nos aceptaron la invitación el evento lo seguimos armando todo va bien les podemos ir avisando nada más decirles que va a hacer en la Univa en el salón de usos múltiples el 10 de diciembre en un horario de cinco a siete al final con un coctel el inicio lo queremos abrir con una conferencia este evento va a hacer ya más de un corte académico va a dar una conferencia una periodista que invitaron de Ciudad Juárez Rocío Gallegos ya nos confirmó que viene y también nos va a hacer un taller para periodistas ****más o menos y ella va a abrir con la conferencia inmediatamente que concluya ahí mismo iniciamos el acto formal de la entrega

Silvia: para los periodistas que van a participar?

Néstor: la conferencia es abierta para todos

Silvia: no pero el curso o taller

Néstor: obviamente los ocho llevarían ****en el taller pues pero la idea es que se pueden invitar a unos veinte pero ya la logística la tendría presidencia directamente de ese taller pero si la lógica es que los ocho *****ese taller pero ya esa logística es precisa desde el presidente pero ya se las informamos y al final del evento el coctel

Varios comentarios

Néstor: entonces a grandes rasgos es el evento como lo llevamos ahorita y les vamos ir avisando y vamos ir formalizando ya por el whatsapp vamos a estar en cuanto

tengamos la invitación ya la están diseñando también se las hacemos llegar para *****evento

Varios comentarios

Presidente: miren en la ruta de lo que hemos venido haciendo con los últimos años con la declaración universal de los derechos humanos y del día internacional de los derechos humanos en esta ruta temática recordarán el primer año que me toca acompañar al consejo fue hicimos honramos la memoria de defensoras y defensores que ya habían fallecido los post mortem *****una deuda que significativo porque ustedes recordarán todas las personas que reconocimos en esa ocasión me aportaron fueron casi veinte si mal no recuerdo el año pasado fue con colectivos especialmente con colectivos para honrar el trabajo en equipo y hoy en la temática que ustedes sutilmente aprobaron ese tema en el gremio periodístico hoy considero que este gremio está expuesto a una grave vulnerabilidad de sus derechos y en esta ruta de hacer esta jornada una jornada de fortalecimiento en las capacidades de la defensa de los derechos humanos porque no decir de la resistencia de lucha un mensaje de que estamos defendiendo los derechos humanos en medio de actitudes y discursos contrarios a los derechos humanos empezar con este formato académico también una periodista de que se ha forjado particularmente en el ejercicio periodístico independiente que ha sistematizado con objetividad como ser un periodista como hacer un periodismo en medio de los contextos de violencia ella particularmente desarrollo su trabajo en Ciudad Juárez ella desde hace muchos años viene atravesando situaciones muy muy complejas aceptó viene a darnos una conferencia y también

un taller de tal manera que el mes de diciembre estaremos escuchando su conferencia magistral y al término estaríamos entregando los reconocimientos con la participación de todas y todos ustedes porque el consejo es quien entrega nosotros simplemente estaremos haciendo acto de presencia y al final un coctel nada más para cerrar la conmemoración de los derechos humanos a la par de esta actividad ya tenemos también casi 50 gobiernos municipales que están comprometiéndose a desahogar la sesión solemne con motivo de los derechos humanos como siempre yo les pediría que al final de la sesión con nuestro compañero Néstor nos pueda decir en cuáles con las fechas que les va a decir y ya tenemos que podamos contar como siempre con su participación como oradores y oradoras principales en estos eventos y pues desde luego reforzando la presencia que hemos tenido ya en las regiones esto sería para el próximo 10 de diciembre es martes hoy lo vamos a celebrar el mero bueno el mero día como están las cosas a nivel nacional vemos que ya es tiempo de fortalecer la agenda local al margen de lo que pueda ocurrir en otras latitudes que como saben ahora se me ha nombrado no sé si ya lo había comentado en la sesión anterior pero se me dio vicepresidente de la federación mexicana de organismos públicos de derechos humanos y nos toca encabezar a la región oeste que abarca ocho estados esperamos que en estas circunstancias que estamos viviendo las defensorías locales tendrán una mayor relevancia en el trabajo hemos escuchado que llevamos el pulso de que lo que están diciendo diferentes actores políticos creemos que articular el trabajo de cada comisión estatal es muy importante en estos momentos de transición en el organismo público nacional de

tal forma que esto ería particularmente los avances de la gestión más relevantes

Néstor: muy bien presidente, si gustan al final de la sesión aquí ahorita voy a descargar el documento de los municipios y poner quien ira a cada uno

Silvia: quería hacer una pregunta, si van hace invitados los ombudsman de todos los estados como siempre? Claro que no vienen pero de todas maneras hay que invitarlos

Presidente: bueno ***** generalmente ese día todo mundo trae su agenda

Varios comentarios

Presidente: muy bien tomamos nota y hago las indicaciones pertinentes

Seguimiento de asuntos pendientes

Néstor: muy bien continuamos con el desahogo de la agenda pasamos al punto siete que es el seguimiento de asuntos pendientes comentarles que había uno de la consejera Gaby Mora como recordarán es el tema de los criterios generales de actuación como acordamos lo giramos al área jurídica para que hagan la revisión con la norma 035 me informan que están trabajando en ello para hacer una presentación a ustedes el dos de diciembre que es nuestra sesión ya se los tendremos, el siguiente tema es el de usted consejera socorro es el tema precisamente de dirigir al congreso del estado desde el consejo de la comisión una propuesta para que se consulte el tema del estado de interdicción e invitar al

congreso ***** soberanía el documento también ya se proyectó se los hice llegar la sesión pasada nada más que no me han llegado ***** aportaciones para que ya lo terminemos y el ***** jurídico *****

Socorro: si ya lo hemos estado revisando al menos en madejal y la verdad que es un trabajo muy completo muy bien hecho felicidades a la primera visitaduría o a quienes hayan intervenido porque si se captó el espíritu de la convención y de lo que ahora si lo que se debe hacer ahora si es pasarle al congreso su responsabilidad pero *****y entonces a mí se me gustó mucho el documento y pues lo hemos recibido en manejar esta información *****asociaciones para mejorar algo pero creo que es un documento muy completo

Presidente: quizás un último recordatorio y sino pues ya cerrar para poder dar el trámite

Silvia: puedo decir algo? Al evento que asistimos la otra vez como que si fue muy visto en los medios porque me llegaron varios recortes del informador el occidental y todo eso y me estuvieron haciendo preguntas creo que fue muy relevante a pesar de que estuvo muy discreto el gobierno el estado pero si los medios de comunicación creo que sí lograron su objetivo ***** y me parece muy bien eh? Ahí traigo los recortes

Presidente: si y que bueno que recuerdan porque eso también fue un acto una acción muy importante somos el primer estado que se da este tipo de mecanismos *****pero estoy convencido de que podemos salir adelante en este momento no podemos quedarnos con los brazos cruzados sabiendo como ya nos hemos enterado que situaciones de riesgo para muchos niñas niños adolescentes personas mayores se encuentran en centros de asistencia social y se trata de fortalecer las capacidades desde luego de estas

organizaciones civiles que hacen este importante trabajo porque es el mismo trabajo que no tiene la capacidad el estado de realizar y en consecuencia tiene que apoyar con asesorías con recursos con mecanismos de supervisión y nosotros pues estaremos desde el mecanismo contra la tortura trabajando y desde luego reforzando la supervisión penitenciaria que hoy en este contexto nacional que era la CNDH quien venía haciendo este trabajo pues nos viene muy como anillo al dedo esta oportunidad de ***** y que bueno gracias por el acompañamiento la presencia del consejo ciudadano fue muy importante en ese documento

Silvia: hubiera estado en un lugar más grande y hubiera más gente pero fíjate que si es muy bien la ***** en los medios

Presidente: y que también como ustedes se darán cuenta pues en se evento no estuve yo pero estuve muy bien representado con ustedes por el propio doctor Eduardo Sosa

Varios comentarios

Presidente: pero también que este es un mensaje no? de que las cosas no se paran obviamente en algunas tiene que estar el titular pero andábamos además el presidente Luis Raúl el ex presidente Luis Raúl tuvo la injerencia de invitarme ***** por ejemplo este evento en Ciudad Juárez solamente invitó a tres comisiones de derechos humanos entre ellas nosotros entonces creo que cerró muy bien

Socorro: bueno a mí me gustaría comentar que nos hemos estado acercando al instituto de información estadística y geográfica de Jalisco por temas de discapacidad pero nos ha quedado una enseñanza muy interesante en donde hay instancias públicas que están realizando acciones realizando recopilación de información pero que no tiene **** científico y técnico de lo que necesita *** para poder trabajar la

información junto con el Inegi o sea hace falta todo eso y nos hablaban también acerca de la vivencia que subieron con el tema de personas desaparecidas porque les llevaron de la fiscalía pues las carpetas para registrar todo pero pues era imposible porque no había criterios para la redacción o para la síntesis de la información de cada caso y creo que para mí me parece que estamos en un excelente momento dado que la comisión facilita y propicia mucha información y mucha investigación que pudieran acercarse a *****y ellos dicen que les dan el acompañamiento muy puntual a cada instancia para que de verdad funcione en ese análisis global que ellos hacen y que tienen todo eso ****científico para no desperdiciar y en mucho esfuerzo que se hace y que finalmente no se va a poder pues los criterios que deben de estar en la estadística

Presidente: de hecho nosotros tenemos ya convenios y creo que el comentario que realiza nuestra compañera Socorro es muy oportuno porque tenemos la posibilidad de que se abra al área especializada en temas de derechos humanos no lo habíamos impulsado a nivel local porque a nivel nacional no se ha instalado el comité ya se iba a instalar hace dos semanas no lo cancelaron de último momento no es en la ciudad de México acuérdense que ahí en Jalisco tiene un ****nosotros estamos junto con Nuevo León se canceló desconozco porque se haya cancelado pero creo que lo que si podemos es instalar uno a nivel estatal doctor Sosa y esto a través de Tunuary podemos reactivarlo porque hemos detenido proceso en lo local porque primero queríamos hacer el encuadre con el ámbito federal pero pues si eso se prolonga por las razones que sean pues vamos mejor comenzando nosotros abrir el área especializada en el instituto estatal con Augusto Valencia que nos tuvimos en la relación *****y ya ha habido trabajos en conjunto con el área de análisis y contexto pues yo creo que estaremos en esa posibilidad muchas gracias compañera Socorro de traer

esa idea que nos permite recuperar ese trabajo *****y que es justamente en este momento

Néstor: muy bien muchas gracias y si no hubiera más se tiene cerrado el punto siete del orden del día

Propuestas de temas a tratar

Néstor: pasamos al punto ocho que es las propuestas de temas a tratar esta uno puesto por la consejera Brenda que no se encuentra lo dejamos pendiente para la sesión de diciembre

Anuncios y Descansos

Néstor: nos vamos entonces al punto nueve que es anuncios y descansos lo tenemos superado

Temas de conocimiento para el consejo

Néstor: pasamos al punto diez que es temas de conocimiento para el consejo informarles los datos en nuestras redes es en el twitter tenemos 5566 participaciones 68 más que en octubre en el face 24,519 que son 418 más que en octubre y finalmente en instagram 396 que nos da una diferencia de 31 participaciones más recordarles también que en nuestra sesión de diciembre y última del año es el lunes 2 de diciembre a las 5 de la tarde y finalmente previo a cerrar la sesión informarles consejeras y consejeros solamente para conocimiento de manera formal y legal que el consejero Mauro Gallardo presentó dos escritos uno de ellos dirigido al presidente de esta institución *****a ustedes en el que informa que por motivos de salud pide una licencia de seis meses este escrito lo hace como una atención a nosotros

****presidente pero también nos hace entrega de un escrito que presentó al congreso del estado con copia al Doctor Alfonso Hernández Barrón donde pide la licencia al congreso del estado que es el ente donde de acuerdo a la ley de la constitución de Jalisco es él el que tiene que resolver este es el escrito de hecho lo presentó hoy en *****oficialía entonces darles cuenta a ustedes para que quede de manera formal y legal que ya agotó el procedimiento también de manera formal ante el congreso del estado de una licencia por seis meses ya aquí es cuestión de que el congreso del estado determine lo conducente ***presidente del consejo ciudadano entonces con este tema tenemos ya cubierto enterado al consejo ciudadano de manera formal y legal y si no hubiera alguna otra participación pasamos al punto once

Socorro: yo nada más quisiera tomar como uno de los puntos varios porque no sé dónde acomodarlo que el año pasado nosotros pedimos aquí al consejo el respaldo para presentar ante el congreso del estado un pronunciamiento acerca de que la pues que hubiere un presupuesto transversal para el tema de derechos humanos y de personas con discapacidad entonces yo no sé si ahora se pudiera retomar algo para poder pues no perder cuando menos que tengan ellos esa idea

Presidente: de hecho tenemos ya un borrador lo tiene el compañero Néstor nosotros se los enviamos Néstor en estos días para que lo retroalimentemos y lo hagamos punto lo volvemos a enviar que por nosotros no quede yo no dejo de reiterar en cada oportunidad en medios de comunicación la base que se tuvo con la asignación del presupuesto pero ***al final no tenemos la certeza de cómo se el presupuesto que se

asignó *****respecto en que partidas específicas y cuáles son los criterios para distribuir los más de seiscientos millones de pesos que aparecieron el periódico oficial del estado que han sido asignados para atender en la agenda de las personas con discapacidad y yo creo que en el mismo pronunciamiento en enfoque de derechos humanos para que sea un presupuesto que priorice la atención a los grupos vulnerables pues en este momento los presupuestos están en medio de muchas tensiones de carácter político y que pues hay que recordarles a los gobiernos que hay un principio del derecho internacional cuando se habla de presupuestos para garantizar los derechos humanos que es el destinar hasta el máximo de los recursos disponibles para atender cada agenda para efectos de no ser responsables de violaciones de derechos humanos mientras más máximo de los recursos disponibles estarán expuestos de inicio a un cuestionamiento si realmente están respaldando las políticas públicas y los compromisos internacionales con los presupuestos que *****porque en palabras llanas en prometer no empobrece pero cuando se asignan los recursos es cuando realmente se ve el compromiso y la voluntad de cumplir y honrar estos respeto a los derechos humanos

Néstor: de hecho nada más comentarles ya tengo proyectado un documento si gustan mañana o ahorita terminando la sesión se los mando y si gustan mañana mismo a más tardar 7 u 8 de la noche puedan aportar lo que se requiera para ya pasárselo al presidente para que ya *****ok perfecto solicita el uso de la voz y les parece cerramos? Adelante consejera y cerramos la sesión

Alejandra: quiero felicitar a la comisión y también al doctor por el nuevo mecanismo al igual a la intervención del doctor Sosa y la participación activa de todos los consejeros sobre todo de Socorro en favor de las personas de grupos vulnerables de personas con discapacidad pero también llama la atención en un punto que a todos nos queja que viene siendo la alerta de la epidemia acerca del dengue yo quisiera hacer un llamado para que de ser posible pudiéramos entre todos pensar que pudiéramos sugerir o proponer a organismos ya sea interdisciplinarios o gubernamentales para la promoción de la donación de sangre altruista que cada vez son alertas que nos llegan y sé que escasea la sangre en la mayoría de los hospitales públicos entonces es momento para tomar conciencia y a lo mejor sugerir una mesa interdisciplinaria de salud que también la conformen algunos organismos y universidades porque sabemos que las mejores personas están en los jóvenes los jóvenes además esto también fomentaría la educación o porque también no que pudiera hacerse un llamado a la secretaría de salud para que dentro de las enseñanza en los programas escolares también se pudiera como ver la donación de sangre no solo de sangre altruista sino también de tejidos de órganos y *****

Presidente: yo creo que es tiempo de retomar esta agenda y desde la primera visitaduría doctor del área de salud ver que podemos plantear con una estrategia integral desde procesos muy sencillos desde concentrar la información que la ciudadanía requiere en momentos de emergencia que en la desesperación de tener un familiar a un ser querido con esa necesidad pues no atinan en donde buscar y empiezan a mandar mensajes a todas partes quizás nosotros desde la comisión podamos generar un espacio ****internet por

teléfono pero antes de hacer todo esto elaborar toda una estrategia entrevistarnos con las áreas de salud pertinentes a actualizar información establecer mecanismos de comunicación para que la información que subamos vaya acompañada de protocolo que hay que seguir en este tipo de asuntos de casos y que sea información totalmente confiable que yo creo que podemos desde la propia página de la comisión estarlo haciendo

Alejandra: afortunadamente ha sido de gran ayuda el boletín cada vez la necesidad de sangre sin embargo caemos muchas veces en el síndrome de espectador en el que generalmente para reducir un poquito lo que trata el síndrome de espectador es como esperando que los demás lo hagan y tenemos pocas respuestas y yo cada vez he constatado entre amistades que necesitan donación de sangre estar pidiendo hasta 20 donaciones o donadores de sangre por cada dengue hemorrágico entonces este método me parece me da mucha esperanza tener un buen protocolo desde aquí de la comisión pero también esta lo de divulgar conciencia a la ciudadanía y creo que un solo organismo no va a ser suficiente es necesario

Presiente: porque no hacemos esto estimada consejera que podamos construir en conjunto material impreso que lo editemos y lo *** y lo distribuyamos nosotros en todas las jornadas de capacitación que al final le dediquemos y empecemos veremos **** campaña que al final de todas las capacitaciones del tema que sea les pedimos cinco minutos para abordar un tema que es ya de interés institucional y que les entreguemos y hagamos un protocolo para justamente

generar la toma de conciencia si? Y nos ayuda ahí el área de salud

Néstor: ok le damos seguimiento a este tema consejera Alejandra muchas gracias

Cierre de Sesión

Néstor: entonces si no hubiera más les informo consejeras y consejeros que a las 17:43 horas cerramos la presente sesión ordinaria muchas gracias